



## Para aprender a decir salud en copas

AAF 4379 L2 Flora 15/12/1998

► Escrita en primera persona y con un estilo informal pero riguroso, Patricio Tapia propone en *La Otra Guía Vinos Chilenos* una personal clasificación de éstos. La publicación coincide con el lanzamiento de otro catálogo: *Guía de Vinos de Chile 1998/99*.



El periodista Patricio Tapia cató más de 600 vinos en el living de su departamento y propuso una clasificación de la calidad de éstos.

Una vez y medio a jornada completa, enterando la cata de 600 vinos a razón de treinta por día, invitó el periodista Patricio Tapia para elaborar *Descorchados '99*, la Otra Guía de Vinos Chilenos, lanzada oficialmente ayer con la presentación del subsecretario de Relaciones Exteriores, Mariano Fernández.

Escrito en primera persona y con un estilo informal y directo, la guía está "pensada bien por cuenta en el consumidor", como lo consigna el autor en las primeras líneas del libro. "Entregó información clara respecto a lo que para mí son los mejores vinos chilenos

disponibles en el mercado, donde comprarlos y cómo comarlos".

Tapia, periodista especializado en el tema y diplomado en degustación en la Facultad de Enología de la Universidad de Burdeos, Francia, señala que en su trabajo "están casi todos los vinos, cerca del 90 por ciento de los que se producen en el país, y que cuestan más de mil pesos".

El autor recalcó que realizó una clasificación "personal, honesta y sin presiones de ningún tipo", evaluando los productos de mejor a peor calidad con la distinción de Biscos (en alusión al Diós del vino), e introduciendo la categoría

de El Mejor y Super Precio. Esta última da cuenta de "los vinos de excelente calidad y de muy bajo precio", que equivale a la mejor relación entre el valor y los atributos naturales del producto.

Estructurado esencialmente en dos partes, *Descorchados '99* presenta en el primer capítulo una introducción didáctica para iniciados, recomendable para acceder al segundo capítulo, donde se sintetiza didácticamente la historia del vino chileno y datos básicos de viticultura, vinificación y otros sobre su consumo (identificación, cata, acompañamiento, compra).

La segunda parte, denominada La Hora de la Verdad y dividida en vinos blancos y tintos, se refiere exclusivamente a la clasificación de cosechas recientes, separadas por copas o estilos.

De lectura rápida y fácil, *Descorchados '99* (Dolmen) es prácticamente un libro de bolsillo y consulta, que se suma a la publicación de *Guía de Vinos de Chile 1998/99* (Panal Comunicaciones), elaborada con el concurso de seis cataadores y la asesoría de 26 expertos invitados, quienes admiran criterios de selección con el mismo propósito orientador.

CPF.

## Para aprender a decir salud en copas [artículo] C. P. F.

Libros y documentos

### AUTORÍA

C. P. F.

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1998

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Para aprender a decir salud en copas [artículo] C. P. F. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)